



# キラキラ

文責 校長 松本 誉

## 〇〇の秋！

連続して台風の影響を受けた9月。日中の日差しはまだまだ厳しいものの、朝晩はひんやりとして「秋」を感じるようになりました。みなさんは秋と言えば、一番にどんなことをイメージしますか。スポーツの秋、読書の秋、食欲の秋、文化の秋……。様々な〇〇の秋があります。自分の得意なこと、趣味、目標などの他に生活環境などによって〇〇に入る言葉は、それぞれに異なります。学校生活でも、陸上記録会、文化展、集団宿泊教室（5年）、修学旅行（6年）など2学期は行事が目白押しです。いろいろな場面で自分らしさを発揮して〇〇の秋を楽しみ、充実したものにしたいですね。

私は、今年の秋は「あいさつの秋」を目標としています。朝、校門に立っていますが子どもたちの爽やかな挨拶に元気もらっています。なかには大きな声で立ち止まってあいさつができるようになった子もいます。地域の方からも子どもたちのあいさつの声がよくなったと褒めていただきました。さらに、「あ（あかるい）い（いつも）さ（自分から先に）つ（続ける）」あいさつを広げていきたいです。

## 私たちのできること

6年生では、国語の時間に「私たちにできること」という学習に取り組みます。「具体的な事実や考えをもとに、提案する文章を書こう」という学習課題を立て、身の回りで自分たちが取り組めそうなテーマについて考え、提案文を書くというものです。

あるグループの提案の中に、「海へのポイ捨てをなくし、環境に優しい地域にすること」があります。今回は、このグループの提案の取組をやってみようと、9月12日（月）学校近くの海岸のゴミ拾いを行いました。

海岸に下りてみると、ペットボトル、割れたビン、漁具など、たくさんゴミがあることが分かりました。わずかな時間ですが、活動することで、また新たな気づきや考えが見つかったと思います。また、他の提案を行うグループも参考になることがあったと思います。

これから学習を進めるにあたって、地域のためにできることをいろいろな視点から考え、自分たちの問題としてとらえ、アクションにつなげていってほしいと思います。



## 文化展に向けて！

先週より各学年とも文化展に向けての練習・作品づくりが始まりました。

硬筆、毛筆指導に地域の先生に協力していただき、子どもたちも担任以外の人から褒められたり、教えていただいたりすることで意欲的に取り組んでいます。ご指導のおかげで立派な作品になっています。



## 学習の様子より（1年）

先日、運動場から元気のよい声が聞こえてきました。校長室から見ると1年生の体育（鉄棒遊び）の学習が始まっていました。見に行くと、ぶら下がったり、回って下りたりとそれぞれの技の練習を行っていました。



驚いたのは、待っているお友達です。安全な場所で静かに座って自分の順番を待っています。また、アドバイスをしている子もいました。

## 10月の行事予定（現時点での予定です）

- 1日（土）PTA合同行事
- 6日（木）就学時健診（4時間授業）、フッ化物洗口
- 7日（金）通知表配布、4年学年PTA活動
- 8日（土）5年学年PTA活動
- 9日（日）3年学年PTA活動
- 10日（月）**スポーツの日**
- 11日（火）諸費納入日、委員会活動
- 13日（木）フッ化物洗口
- 14日（金）授業参観、家庭教育学習会  
臨時PTA 総会、2年学年PTA活動
- 20日（木）フッ化物洗口
- 21日（金）6年学年PTA活動
- 23日（日）1年学年PTA活動
- 24日（月）いきいき中南っ子週間（～28日）
- 25日（火）クラブ活動
- 27日（火）フッ化物洗口
- 28日（金）ハロウィンパーティー



中南小HPのQRコードです。学校便りのカラー版がご覧になれます。

